

ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN Initiative citoyenne

De la bienveillance pour la terre

Sensibiliser le public au respect de l'environnement, c'est le projet de Happy Earth Now, qui, le temps d'une matinée ce dimanche au lac Achard, s'est efforcé de mobiliser des citoyens.

PERCHE EN MAIN, gilet jaune sur les épaules, les volontaires étaient fin prêts pour ramasser les déchets laissés aux abords du lac Achard, à proximité de Strasbourg. « Vous pouvez aller jusqu'au parking, il dégorge de canettes », pointe Guillaume Corpard, président de l'association Happy Earth Now, née il y a un an à Ostwald. Sa phrase à peine terminée, un bénévole revient avec un pneu et une question : le temps de dégradation du détrit. « On rappelle toujours les trois mêmes chiffres : un mégot met deux ans à disparaître. Cinq ans pour un chewing-gum, et il faut compter entre 200 et 1 000 années pour une simple bouteille en plastique, énumère Guillaume. On aimerait ne pas avoir à le répéter, mais les gens continuent de polluer leur environnement. » Après quelques recherches, il s'avère que le

pneu n'est pas biodégradable. Impossible pour ce dernier de disparaître dans la nature sans l'aide humaine.

Un effort de sensibilisation

Ce dimanche matin, Happy Earth Now a décidé de nettoyer les alentours du plan d'eau prisé par les familles et vacanciers en cette période estivale. La démarche est une première pour l'association. Elle reste simple et écocitoyenne. « Le but est que tout le monde prenne conscience de son empreinte sur l'écosystème. » Sous forme d'actions pédagogiques, les membres promeuvent un mode de vie plus responsable pour une terre plus saine. « Après un an d'existence, on espère pouvoir réitérer ces brigades de nettoyage les mois suivants, continue le président. Cette matinée était un test, et on est déjà très contents du nombre de participants » qui continue d'augmenter au fil des heures.

Parmi la trentaine de personnes réunies, Muriel Schmitt Kracher arrive de Saint-Hippolyte, dans le Haut-Rhin. Elle ne comprend pas pourquoi les riverains ne jettent pas leurs déchets dans la poubelle. « Elle est à



De 10 h à 12 h 30, plus d'une trentaine de volontaires ont nettoyé les abords du lac Achard sous l'impulsion de l'association Happy Earth Now, dont le slogan est explicite : « Animaux, santé, alimentation, planète : fini l'âge bête ! » PHOTO DNA - CEDRIC JOUBERT

dix mètres, ça ne leur coûte rien », tonne la comptable qui a ramassé des mégots. « Il faut que les gens cessent de polluer notre planète. » À ses côtés, Océane Lebrun, employée dans les pompes funèbres, opine du chef. « Tout est lié. La nature, les animaux

et les humains. Mieux vivre ensemble permettrait de mieux vivre tout court », explique-t-elle. Toutes deux n'ont aucun lien avec des entreprises vertes, mais se disent sensibles à la cause et lancent un appel. « Il faut investir dans l'environnement, re-

commande Muriel. C'est important ! »

Pour ce faire, l'association est parvenue sur les routes. Guillaume Corpard donne des conférences en France, Belgique et Suisse, autour notamment de la déforestation, la maltraitance animale et la surconsommation. Entre deux instructions aux volontaires, il évoque aussi l'idée de projets pédagogiques dans les écoles. « L'information doit circuler, mais attention, on reste bienveillants. On ne juge personne. » Seule l'intelligence des citoyens doit permettre un changement des comportements.

Des mesures politiques attendues

Après la publication d'*Un cri pour la Terre* et un premier court-métrage, *My Life's a cage*, soutenu par Matthieu Ricard, Aymeric Caron et Frédéric Lenoir, l'auteur-réalisateur espère que des mesures politiques soient enfin mises en œuvre. En attendant, les bénévoles du jour pourront se régaler d'un pique-nique 100 % vegan, amplement mérité. ■

Léa COUPAU